

Arturo Pérez-Reverte, enviado especial de PUEBLO, informa desde territorio iraní ocupado por Iraq

EL EJERCITO DE BAGDAD CONSOLIDA POSICIONES

◆ El frente, en la zona central, ha quedado establecido bastantes kilómetros al este de Qasr-e-Chirin

El cañoneo retumba lejano, hacia el Este, a unos diez kilómetros de la estación de radio y televisión, arrasada por las bombas. Al otro lado de la carretera todavía humea un tanque persa, cuya torreta es un amasijo de acero retorcido tras el impacto de un obús de 105 milímetros.

Como tristes jalones en el camino que se adentra en el país invadido, varios vehículos y carros blindados, fuera de combate, yacen a uno y otro lado de la carretera, cuyo asfalto se ha convertido en una alfombra de gravilla bajo las cadenas de las unidades pesadas iraquíes. Estamos 25 kilómetros dentro de Irán.

Entre nosotros y la frontera está Qasr e Chirin, una pequeña ciudad enclavada en las estribaciones del Kurdistán iraní. Las tropas de Iraq la atacaron hace seis días y hace tres entraron en ella. Hoy, bajo un sol implacable que abrasa las desnudas colinas, los soldados de Bagdad consolidan el frente más allá de la población, tras limpiar los últimos focos de resistencia enemiga.

Levantando densas polvaredas, unidades de carros blindados e infantería mecanizada se adentran en la quebrada geografía del lugar, mientras baterías de misiles y ametralladoras antiaéreas tienden sobre ellas una eficaz sombrilla protectora. Los rostros de los tanquistas, cubiertos de aceite y polvo, expresan una desbordante alegría cuando hacen con los dedos la «V» de la victoria ante mi cámara fotográfica. Son jóvenes, están vivos y son los vencedores.

En Qasr e Chirin apenas queda una veintena de habitantes. La población huyó hace días, escapando del bombardeo, que dejó los muros de las casas cubiertos de profundas cicatrices de metralla. Las calles están alfombradas con vidrios rotos y los comercios muestran sus escaparates reventados y vacíos. Los archivos de los edificios oficiales, gruesos legajos de papel que todavía conservan el membrete imperial del sha, están despararramados por las habitaciones. Un soldado iraquí se lleva a la cara su Kalashnikov y hace un disparo contra un retrato de Jomeini, que

salta hecho añicos en la pared. En una calle cubierta de cascos y fragmentos de metralla, un coronel observa los destrozos silbando entre dientes una marcha militar. «No pensamos quedarnos aquí. Hemos entrado en esta zona por las necesidades de

la guerra, pero no vamos a anexionarla. Nuestro único objetivo es la recuperación de los territorios que nos fueron expoliados por los Pahlevi, concretamente la margen izquierda de Chat-el-Arab. Si Teherán acepta el alto el fuego que nuestro Presidente le ha ofrecido y se sienta a la mesa de negociaciones para aceptar lo que reivindicamos, le aseguro que nos marcharemos inmediatamente.»

Con un hatillo al hombro, un anciano kurdo de poblado bigote blanco pasaba por delante de los carros de combate que cubren con sus cañones el centro de la ciudad. El no es iraquí, ni iraní, y toda esta historia le trae sin

cuidado. Acepta mi cigarrillo con mano temblorosa y pregunta que quién ha ganado la guerra. Cuando le enseñan un cartel con la efigie de Saddam Hussein y le dicen que es el Presidente de Iraq, el vencedor, el viejo kurdo mira a los soldados, después observa los tanques, entornando los ojos, y besa el retrato. Los iraquíes le ovacionan, y él se va con su miserable hatillo al hombro y la cabeza baja, un tanto avergonzado, como si antes de Saddam Hussein se hubiese visto obligado a besar también a Jomeini y al sha. Mientras se aleja entre los escombros de su ciudad posiblemente se está preguntando a quién tendrá que besar la próxima vez.

◆ La visita del jefe del Estado Mayor conjunto norteamericano a Arabia Saudita ha resucitado los temores a una intervención USA

◆ Están en proyecto «ejercicios militares conjuntos» judeo-yanquis

TEMEN EL CIERRE DEL ESTRECHO DE ORMUZ

◆ La visita del jefe del Estado Mayor conjunto norteamericano a Arabia Saudita ha resucitado los temores a una intervención USA

◆ Están en proyecto «ejercicios militares conjuntos» judeo-yanquis

BEIRUT (Libano). (Especial para PUEBLO, por Aglae MASINI.)

Si no se logra pronto un «alto el fuego», y si los combates se extienden hasta Ormuz, Washington podría intervenir en el golfo. Saiah Omar Ali, delegado permanente de Irán en las Naciones Unidas, había predicho el domingo que los Estados Unidos intervenirían dadas las circunstancias actuales y el hecho de estar esperando desde hace tiempo el momento oportuno.

En medios oficiales y a nivel popular, en los emiratos petroleros del golfo —que temen cada vez más verse implicados en el conflicto— se preguntan hoy con inquietud qué significa la misión del jefe de Estado Mayor conjunto de las fuerzas de los Estados Unidos, general David Jones, en el escenario de Oriente Medio.

Nasser en el décimo aniversario de su muerte en el sector Oeste —izquierdista y palestino— de Beirut, predijo una intervención americana en el estrecho de Ormuz, destacando que, «des-

pués de la visita del jefe del Estado Mayor americano a Arabia Saudita, en caso de cierre del estrecho de Ormuz es de esperar una intervención de los Estados Unidos para forzar su reapertura.»

«Se imaginan las consecuencias de una intervención como ésta?», preguntó.

No está claro si el viaje del general Jones fue preparado antes o durante los combates entre Iraq e Irán. La agencia de noticias saudita anunció que Jones se reunió el domingo en Dhahran (en Arabia Saudita) con el jefe de Estado Mayor saudita, el general Mohamed Salih al Ahmed. Es importante recordar que Dhahran fue, durante la segunda guerra mundial y durante un cierto tiempo después, una importante base aérea de los Estados Unidos.

Radio Israel anunció que Jones mantendrá conversaciones estratégicas en Israel con los militares «en un futuro próximo». Israel y los Estados Unidos preparan «ejercicios militares conjuntos». Cabe preguntarse si esas «maniobras» podrían «proteger» el transporte de petróleo para los países industrializados a través del estrecho de Ormuz en caso de una guerra prolongada entre Iraq e Irán. Incluso si, como Henry Kissinger ha dicho, el conflicto se terminara en pocos días, los dos países saldrán debilitados del conflicto.

Por primera vez Oriente Medio es el escenario de una guerra en la que no está implicado Israel (con la excepción de los combates entre los dos Yemen en marzo de 1979) y sin duda también por primera vez hay una guerra en Oriente Medio que no cuenta con las «directivas» o intervención de los dos «supergrandes».

Con el aumento de producción de plutonio

USA SE PREPARA PARA LA GUERRA

◆ Washington tiene un plan para fabricar bombas nucleares en gran escala

NUEVA YORK. (De nuestro corresponsal, Julio CAMARERO.)

A despecho de la retórica pacifista de la Administración Carter, Estados Unidos va a incrementar su producción de plutonio con destino a la fabricación de bombas nucleares.

Así lo han declarado funcionarios de Washington, en referencia con un ambicioso plan, cuyo arquitecto es el asesor presidencial de Seguridad, Zibigniew Brzezinski. Y en el que han tomado parte altos jefes del Pentágono, responsables de máximo rango del Departamento de Defensa y representantes de algunas industrias del sector. De común acuerdo han llegado, al parecer, a la conclusión de que Norteamérica no produce hoy plutonio a ritmo suficiente como para atender las necesidades de fabricación de bombas atómicas en gran escala, proyectada por el Presidente Jimmy Carter.

El estremecedor anuncio demuestra, bien a las claras, que lo que realmente está haciendo el Gobierno estadounidense es prepararse para la guerra. Al margen ya de las palabras y de las representaciones diplomáticas ante el patio de butacas mundial, con las que intenta disimular que la puesta a punto de la sociedad norteamericana suele depender de su economía bélica. Mediante un proceso biológico del metabolismo capitalista, genera, periódicamente, contiendas prefabricadas que desembocan en guerras «prêt-à-porter». Con ellas, las multinacionales del armamento dan salida a sus «stocks». Se crean nuevos puestos de trabajo. Y el pueblo americano fabrica héroes en serie para alimentar el complejo de Superman que la mayoría padece, en un intento por escapar del síndrome de despersonalización.

Durante las últimas décadas, en Estados Unidos el desarrollo industrial y tecnológico y, como consecuencia, la sociedad de consumo, se ha disparado a un ritmo muy superior al crecimiento de la población. Ha llegado un momento en que se ha vendido a todas las familias con poder adquisitivo para ello, los dos automóviles y medio que señalaban las estadísticas, la casa en las afueras, los televisores en color, los «videotapes», las cámaras fotográficas... A los que pueden comprarlo, y a algunos que no pueden, se les ha vendido, entre otras muchas planificaciones, el instrumental de «hobby». Eso hay que hacer, a la fuerza, durante el tiempo libre.

Pero no basta. El fuego sagrado del consumo exige cada vez más leña. No basta con que la publicidad sea más y más agresiva, más y más subliminal, para actuar sobre el subconsciente. Hacen falta nuevos mercados, que cubran las exigencias de la superproducción. Así se ha conseguido prematurizar al adolescente, convirtiéndole en adulto antes de tiempo. En adulto para que se emancipe a una edad cada vez más temprana. Para que abandone el hogar paterno cuanto antes. Se ponga a trabajar en lo que sea, gane su dinero y al quite su propio apartamento.

Ahora tendrá que comprar otra televisión, otro frigorífico, otro frigorífico y todo cuanto falta en una casa norteamericana. Pero tampoco eso es suficiente. El gigantesco monstruo de la producción necesita otros mercados. Y así es como se desemboca en la economía de guerra.

Las multinacionales del confort, las mismas que ponen en nuestras manos sofisticados aparatos electrónicos, que amenazan con robotizar la existencia humana, se lanzan, simultáneamente, a fabricar misiles, bombas, cañones, superbombarderos y toda clase de armamento. Luego, para dar salida a los grandes pedidos de armas de lujo, a los grandes y costosísimos ingenios bélicos, para las maravillas de la destrucción, las «boutiques» del armamento se encargan de crear, sutil y minuciosamente, sus propios mercados. Así surgen guerras como las de Corea, Vietnam y «ponen en peligro la paz y la seguridad mundiales».

Teniendo en cuenta todo esto resulta mucho menos grotesco, de lo que pudiera parecer a simple vista, aunque no menos trágico, que Estados Unidos vaya a aumentar desahucadamente la producción de plutonio para fabricar bombas, cuando ese es precisamente el argumento con el que Carter ha pedido a las grandes potencias no vendan combustible atómico a otros países: por el peligro de que esos átomos se emplearan para la guerra. Así se comprende mejor, también, otro hecho muy significativo, y que fuera de contexto podría adquirir matices de auténtica tomadura de pelo: el que Washington divulgue esa noticia del aumento de producción del plutonio para bombas en serio sólo el veinticuatro horas después de que el secretario de Estado americano, Edmund Muskie, y su colega el canciller soviético Andrei Gromyko convinieran —al menos, eso fue lo que declararon—, tras su encuentro, aquí en Nueva York, reunirse el mes próximo en Viena para suscribir un nuevo tratado de no proliferación de armas nucleares.

Y es que esto de los acuerdos de no escalada atómica entre el Este y el Oeste es como el velo de Penélope. Washi ngton otra vez, acaba de desteler su parte. Ahora es el turno de los rusos.

sonimag18

EXHIBICIÓN INTERNACIONAL DE LA IMAGEN, EL SONIDO Y LA ELECTRÓNICA

PARA VER Y ESCUCHAR

4 PALACIOS DE EXPOSICION DEDICADOS A

- 1 Fabricantes de T.V., Radio, Hi-Fi, Equipos de grabación y reproducción.
- 2 Componentes, Sat. de producción, Materiales, Instrumentos de control Sist. de seguridad, Comunicaciones (Profesional, Radio-Amatadores)
- 3 Hi-Fi, Sonorización, Grabación, Instrumentos musicales e Iluminación.
- 4 Jornadas, Reuniones, Convenciones Demostraciones Hi-Fi y Vídeo.

RECINTO FERIAL - BARCELONA - ESPAÑA. ABIERTO AL PÚBLICO: 2-5 de Octubre 1980
 SOLO PARA PROFESIONALES: 29 - 30 Septiembre y 1 Octubre. Horario: todos los días de 10 a 20 horas inintermitentemente.
 Información: Tels. (93) 223 85 38 - 223 98 48. Telex 50 458 - FOIMB-E

FOIM INSTITUCIÓN FERIAL DE BARCELONA

WWW.CORSO.COM